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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARIDAD 
 
EXIGEN MORENISTAS ALTERNANCIA DINÁMICA 
Por Karen Munguía 
El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) exigió al Instituto Electoral del estado de 
Querétaro (IEEQ) la publicación de los lineamientos para la selección de las candidaturas para el proceso 
electoral 2023-2024. En rueda de prensa, Maribel Barrón Soto, secretaria de mujeres de Morena, señaló que 
el objetivo es garantizar la participación de las mujeres en el próximo proceso y que se haga efectivo el 
principio de paridad de género y la alternancia dinámica. “Exponemos la solicitud formal para que apruebe y 
expida los lineamientos para la selección de candidatas y candidatos para que los partidos políticos hagan 
efectivo el principio de paridad de género y la alternancia dinámica”, indicó. Señaló que la intención es que 
no se impulsen candidaturas de un solo género a los distritos o municipios que tuvieron una votación 
mínima y mencionó que, por ejemplo, en el caso de los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués 
los hombres han gobernado en las últimas cinco administraciones, por lo que propuso que se postulen 
mujeres para erradicar el monopolio de los hombres. “La reforma de 2019 dice que debe pasar de la paridad 
de género a un diseño electoral que garantice el ejercicio paritario del poder público entre mujeres y 
hombres. Que los lineamientos del IEEQ vayan más allá de señalar el principio de paridad y se constituya 
como una herramienta para que las mujeres tengan posibilidades reales de participar”, enfatizó. Barrón Soto 
recordó que el pasado 13 de marzo, durante la conferencia “Es tiempo de las mujeres”, la secretaria de 
gobierno Guadalupe Murguía aseveró que la participación de las mujeres en todos los ámbitos de la sociedad 
hace la diferencia, por lo que la invitó a sumarse al pronunciamiento de exigencia en pro de la participación 
de las mujeres. “Exigirle al IEEQ que genere estos lineamientos y no solo que los emita, le vamos a exigir, le 
estamos exigiendo que los emita, que los apruebe y que los publique para garantizar y salvaguardar el 
derecho de las mujeres a esta participación política”, reiteró. En tanto, Rufina Benítez Estrada, presidenta de 
Morena, externó que los bloques de competitividad se han aplicado desde 2015 cuando se logró la 
participación de nueve presidentas municipales; sin embargo, lamentó que en 2018 fueron solo seis y para 
2021 cinco. Externó que la ley aprobada no mejoró la situación político electoral de las mujeres en la 
entidad. “No es suficiente estos bloques de competitividad, en un inicio se habló mucho en los medios que se 
integrarían los bloques poblaciones, pero vemos que las mujeres si llegan a las presidencias municipales, 
pero tres son de la sierra, de municipios muy pequeños”, apuntó. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/exige-morena-al-ieeq-lineamientos-para-candidaturas-
10611947.html 
 
https://news.eseuro.com/local/2164330.html 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Morena exige alternancia dinámica de género. Hoy el juego Gallos-Atlas, calificado “de alto riesgo”. 
Garrido Patrón aspirante de MC a alcalde en Capital. Felifer Macías sí fue niño gobernador en el año 1998. 
Asalto en estacionamiento de HEB-Juriquilla a cliente. Equidad. Las queretanas afiliadas a Morena exigen al 
IEEQ emitir, aprobar y publicar los lineamientos para garantizar la participación femenina en las 
candidaturas mediante la alternancia dinámica en los municipios y distritos locales. Así lo expuso ayer en 
conferencia de prensa la secretaria de las mujeres de ese partido, Maribel Barrón Soto, en presencia de la 
presidenta Rufina Benítez Estrada, la presidenta del Consejo Rosalba Vázquez Murguía y demás integrantes 
del comité estatal. Urgen todas al Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro a 
establecer condiciones de paridad. Para ellas, no hay condiciones de paridad en Querétaro cuando las 
mujeres son enviadas a cumplir con las cuotas de género de candidatas a los municipios con menor 
relevancia política y económica; para dejar de manera exclusiva a los hombres encabezar las presidencias 
municipales con mayor importancia del Estado, como lo son los Municipios de Querétaro, Corregidora y El 
Marqués. Indicaron que el principio de alternancia dinámica ya se aplicó en la elección de la presidencia del 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/anuncia-morena-segundo-foro-estatal-10435339.html
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INE, aunque en un principio la convocatoria había considerado fuera ocupada por un hombre. Luego, tras la 
impugnación realizada por una de las participantes el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
realizó un análisis y le dio la razón a la quejosa. “La sentencia manifestó, que al haber sido ocupada la silla de 
la presidencia en su mayoría por el género masculino, aplicaba el principio de alternancia dinámica de 
género, sentencia que llevó a que el día de hoy en protección de los derechos político electorales, tengamos 
como presidenta del INE a una mujer” dijo Maribel Soto Barrón. Por lo anterior, exhortaron al Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro a que en uso de sus facultades realice un estudio y determine en cuáles 
distritos locales y municipios los partidos han mandado a hombres a encabezar las candidaturas de manera 
histórica, para después de esto, aplicar el principio de alternancia dinámica de género. Doy fe. (PA 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/morena-exige-alternancia-dinamica-de-genero/ 
 
LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
PAUL OSPITAL PROPONE INICIATIVA PREFERENTE CIUDADANA 
Con el fin de que los ciudadanos tengan facilidades para presentar iniciativas de ley y que estas sean 
discutidas y no enviadas a la congeladora; el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Paul Ospital Carrera, presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo y a la Ley de 
Participación Ciudadana. En conferencia de prensa, el legislador local priista explicó que de acuerdo con 
información de la 60 Legislatura, no ha habido iniciativas ciudadanas que pasen los requisitos para ser 
ingresadas, por eso hoy se busca que sean ellos quienes marquen agenda y pongan a trabajar a los 
diputados: «actualmente la ley establece que se necesitan poco más de 17 mil firmas de apoyo para 
presentar una iniciativa ciudadana; es decir, el uno por ciento de la lista nominal; por eso, una de las 
propuestas es bajar al 0.3 por ciento, que equivalen a 5 mil 209″. Paul Ospital Carrera recordó que quienes 
tienen facultades de presentar iniciativas son los diputados locales, el gobernador, el Poder Judicial, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y los ciudadanos; sin embargo, dijo, estos no hacen 
uso de este derecho, por lo complejo de los requisitos: “queremos que los ciudadanos se empoderen en la 
Legislatura, que nos pongan a trabajar a los diputados en los temas que a ellos les interesan. Tener agenda 
ciudadana y no sólo política». Explicó que se establecerá el término de iniciativa preferente; es decir, las 
propuestas presentadas por los ciudadanos y que cumplan con los requisitos, tendrán un plazo de 31 días 
naturales para que sean discutidas en comisión por los diputados, o de lo contrario, se turnarán 
directamente al pleno para su discusión. «A nivel nacional solo el presidente tiene esta función de iniciativa 
preferente y queremos que en Querétaro, sean los ciudadanos quienes la tengan», declaró. 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/08/29/paul-ospital-propone-iniciativa-preferente-ciudadana/ 
 
http://legislaturaqueretaro.gob.mx/ospital-propone-iniciativa-preferente-ciudadana/ 
 
https://queretaro24-7.com/paul-ospital-propone-iniciativa-preferente-ciudadana/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MÉXICO NECESITA UN FRENTE UNIDO: NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, no considera que el proceso de selección del perfil que 
encabece el Frente Amplio por México sea una simulación. (PA 1 y 3, DQ 6) 
 
 
 
 
 
 

http://legislaturaqueretaro.gob.mx/
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PRI 
 
QUE BEATRIZ DECLINE O NO, SERÁ DECISIÓN DEL PARTIDO: OSPITAL 
El vocero nacional del PRI, Paul Ospital, pidió reconocer la clara ventaja que tiene la senadora Xóchitl Gálvez 
Ruiz frente a la diputada Beatriz Paredes. Recordó que tendrán una reunión en el priísmo nacional, para 
tomar la decisión como partido de sugerir a la declinación en favor de la representante panista. (PA 10) 
 
MORENA 
 
CRECE AFILIACIÓN A MORENA EN QUERÉTARO 
El año pasado abrió Morena temporalmente su proceso de afiliación, de tres mil a más de 20 mil. Será hasta 
que se concluya agosto el proceso de credencialización, declaró Rugina Benítez. Antes de que concluya 
tendrá Morena información respecto a la cantidad final de militantes. (EUQ 3) 
 
MC 
 
REPORTA 15 MIL MILITANTES EN MOVIMIENTO CIUDADANO 
El partido Movimiento Ciudadano (MC) en Querétaro ha crecido, de cara al arranque del proceso electoral 
local, contabilizando alrededor de 15 mil militantes en la entidad, validados por el Instituto Nacional 
Electoral (INE), destacó César Cadena Romero, delegado nacional de MC en el estado. Cadena Romero 
destacó, por ejemplo, la incorporación de la regidora Carolina Flores en el municipio de Huimilpan, quien 
anteriormente se desempeñaba como regidora independiente. (DQ) 
 
“RIESGO DE PERDER LA DEMOCRACIA” 
El partido Movimiento Ciudadano tendría que sumarse al Frente Amplio por México para vencer a Morena 
en 2024, subrayó Emilio Álvarez, senador independiente, quien consideró que la contienda del próximo año 
será entre el autoritarismo y la democracia. (DQ 9) 
 
NECESITAMOS MUJERES EN LA VIDA PÚBLICA DE MÉXICO: ÁLVAREZ ICAZA 
El senador de la República, Emilio Álvarez expresó su entusiasmo por la posibilidad de tener a dos mujeres 
contendientes en la presidencia, destacando la importancia de que las mujeres aporten una perspectiva 
única y una lógica distinta a la toma de decisiones. (N 34) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REANUDA NAVA TRANSPORTE GRATIS PARA ESTUDIANTES 
Reporta alcalde 160 mdp invertidos por la capital para infraestructura escolar. (DQ principal) 
 
N: FORJAN LAZOS CON ASEAN 
Cooperación entre Querétaro y la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático. (N principal) 
 
AM: PIDEN COMPARTIR AUTO PARA REDUCIR EMISIONES 

Ante el inicio del ciclo escolar, la SEDESU exhortó a queretanos a compartir sus automóviles para bajar la 

carga vehicular y reducir con ello la contaminación ambiental.  (AM principal) 

 
EUQ: INDUSTRIA DEL PLÁSTICO REPORTA PÉRDIDAS DE 20% POR SUPERPESO 
El 100% de las materias primas de sector están dolarizadas y hay bajas ganancias en exportaciones: Clúster. 
(EUQ principal) 
 
CQRO: TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO RETOMÓ OPERACIONES EN 43 RUTAS: NAVA  
El edil destacó las acciones que lleva a cabo el gobierno municipal en favor de los estudiantes de la capital.  
(CQRO principal) 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/movimiento-ciudadano-tercera-fuerza-nacional-partido-politico-tere-calzada-6789432.html
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PA: ALERTA ANTE VISITA DEL EQUIPO ATLAS 
Habrá hoy un fuerte operativo de seguridad para evitar incidentes con motivo del juego de futbol entre el 
Querétaro y los Rojinegros. (PA principal) 
 
P: LISTO EL DECRETO PARA EMPRESA CONTROLADORA DEL TRANSPORTE. 
Se estima que privados tengan participación minoritaria; el control lo tendrá la administración estatal. El 
acuerdo sería publicado esta misma semana en el periódico oficial, La Sombra de Arteaga. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ARRANCA MAURICIO KURI ENTREGA SIMULTÁNEA DE ÚTILES ESCOLARES Y UNIFORMES 
DEPORTIVOS  
Bajo la premisa de que nadie se quede atrás en la educación, en el marco del regreso a clases del ciclo escolar 
2023-2024, el gobernador Mauricio Kuri inició de manera simultánea, junto con los integrantes del gabinete 
legal y ampliado, quienes acudieron a diferentes municipios de la entidad, la entrega de forma gratuita de 
378 mil paquetes de útiles escolares y más de 317 mil uniformes deportivos a estudiantes de educación 
básica. (N 1 y 2, DQ 5, AM 2) 
 
SE REÚNE GOBERNADOR CON ASOCIACIÓN DE NACIONES DEL SUDESTE ASIÁTICO 
El gobernador Mauricio Kuri recibió en la Casa de la Corregidora a los integrantes de la Asociación de 
Naciones del Sudeste Asiático, encabezados por Paisan Rupanichkij, embajador del Reino de Tailandia. (N 2, 
DQ 7, AM 14) 
 
CREAN CENTRO DE CAPACITACIÓN DE OPERADORES DE QROBÚS 
Con el fin de capacitar y reclutar a operadores del transporte público colectivo de la Zona Metropolitana 
Uno, “Qrobús”, el gobernador Mauricio Kuri, ordenó la creación del Centro de Capacitación del Personal 
Operativo del Transporte del Estado de Querétaro S.A de C.V. (N 4) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
RESIDENTES DE VIZARRÓN SE MANIFESTARON EN LA LEGISLATURA LOCAL 
Habitantes de Vizarrón acudieron a las instalaciones del Congreso local con el objetivo de que su delegación 
sea considerada como el municipio 19.  El asesor jurídico, Javier Sandoval, aseguró que tienen alrededor de 
30 mil habitantes, y este es uno de los motivos por los que se debe de considerar como un municipio; 
admitió que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía reconoce a un aproximado de 27 mil habitantes 
en la comunidad. (N 5, DQ 9) 
  

PODER JUDICIAL 
 
INFORME DEL PODER JUDICIAL SERÁ EL 27 DE SEPTIEMBRE  
La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, informó que el 27 de septiembre se llevará a cabo el 
segundo informe de actividades. Detalló que el evento será en el Teatro de la República y que aún están por 
definir la hora, ya que previamente entregará su informe a la Legislatura Local. (PA 9) P.9) 
 
OBRA DE PALACIO DE JUSTICIA, CON RETRASOS 
La presidenta del TSJ, Mariela Ponce, aceptó que la obra del Palacio de Justicia presenta retrasos y ya no será 
entregada en octubre como se tenía programado. La obra está ubicada en Centro Sur con una inversión 
superior a 200 mdp. Asimismo, a ella serán enviadas la mayoría de las oficinas a fin de sacarlas del Centro 
Histórico. (AM 3) 
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MUNICIPIOS 
 
ENTREGA ROBERTO SOSA PICHARDO OBRAS DE ESPACIOS PÚBLICOS 
“Gran parte de por qué Corregidora va bien y por qué se vive bien, es por la participación ciudadana, 
felicidades vecinas y vecinos que participan activamente para el bien de su comunidad”, expresó Roberto 
Sosa ante vecinos del condominio Claude Monet, durante la entrega de espacios públicos. (N 8) 
 
TOÑO MEJÍA RECONOCE A JUVENTUD TEQUISQUIAPENSE 
En el marco del mes de la juventud el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía, acompañado de la presidenta 
del Sistema Municipal DIF, Norma Mejía, se reunieron con aproximadamente 250 jóvenes con el objetivo de 
resaltar la importancia que tienen como agentes de cambio. (NSJR 1)  
 
GASPAR TRUEBA REGIDOR DEL MUNICIPIO DE COLÓN JUSTIFICA AUMENTO DE SUELDO 
Hace algunos meses el grupo de regidores del ayuntamiento del municipio de Colón se había aprobado un 
incremento salarial de hasta un 100% acción que en su momento Gaspar Trueba como miembro de dicha 
agrupación consideró que era una acción necesaria, (...) reconoció que dicha medida fue antipopular recordó 
que hasta el momento siguen percibiendo tanto él como sus homólogos un salario que se mantuvo igual, de 
acuerdo con la plataforma nacional de transparencia el salario mensual que reportó para el primer semestre 
de este año fue de 40 mil pesos respecto a sus aspiraciones políticas comentó que llegará hasta donde la 
ciudadanía se lo demande. (RTQ)  
 
REGIDORES ESTRENAN OFICINAS EN ESCOBEDO 
El presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, hizo la entrega de las nuevas 
oficinas que serán ocupadas por los regidores del Ayuntamiento de esta demarcación, las cuales se 
encuentran dentro de las instalaciones de la Presidencia Municipal, la cual fue remodelada recientemente. 
(ESSJR 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
PICUDOS. Algo pasa en Querétaro que los personajes públicos ya tomaron la costumbre de tirarse a la 
violencia en los restaurantes. Ahora fue el empresario sanjuanense Oscar Peralta quien agredió y amenazó al 
dirigente sindical de la CATEM, Erik Osornio, cuando esperaba su auto afuera de un establecimiento en 
Centro Sur. CONTRASTES. El ex presidente de Canacintra, uno de los empresarios consentidos de este y el 
anterior gobierno estatal, no perdona a la CATEM haber defendido a los trabajadores de una agencia de 
motocicletas Harley propiedad de Peralta y, al ver a Osornio en el mismo restaurante, lo persiguió hasta el 
valet parking donde lo retó a golpes e insultó. El dirigente sindical no respondió a la agresión, subió a su auto 
y se retiró. CULTURA. Primero los robos y el abandono, luego el desinterés por mantener eventos que son 
referentes. Así es como se va apagando La Casa del Faldón, que canceló “por exceso de burocracia” su 
tradicional Huapangueada. Como no es concierto de Mijares para hacer campaña, pues nadie se mete, ni la 
Secretaría de Cultura. (DQ, ESSJ) 
 
BECAS Y PRESUPUESTO DERECHOS IRRENUNCIABLES 
Por Teresa García 
Pocas. No es secreto que las instituciones públicas de educación superior (IPES) cursamos desde hace varias 
décadas con un presupuesto insuficiente, que algunas IPES atraviesan crisis financiera y que no existe un 
plan estratégico para mejorar la situación. El subsidio federal va en declive, por debajo del índice 
inflacionario, los fondos federales concursables se extinguen, el subsidio estatal es variable pues depende de 
la voluntad política del gobierno en turno y las fuentes de generación de recursos propios son escasas. (…)  
CONAHCYT, con su nuevo Sistema Nacional de Posgrado, ha establecido Lineamientos en donde, además de 
clasificar discrecionalmente los programas de posgrado, exige que las IPES que aspiren a recibir becas deben 
aceptar el acuerdo de gratuidad. Ese acuerdo NO se refiere a la disminución paulatina de las cuotas en 
concordancia al recurso recibido por parte de los gobiernos federales o estatales. No, al contrario. Se refiere 
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a que las IPES dejemos de cobrar cuotas así nada más, sin estrategia presupuestal. Es decir, transfiere a las 
IPES la carga de la gratuidad que le corresponde a los gobiernos. (…) (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / SORPRESA 
Por Adán Olvera 
Resulta que a un personaje que pocos ubican en Querétaro ya le salió el amor por esta tierra, y sobre todo 
por la capital. Se trata de José María Tapia Franco (Chema Tapia) avecindado de un fraccionamiento “fifí” de 
Querétaro, quien últimamente publica mensajes en redes sociales y contrata campañas vía SMS para 
promover su irrestricto amor por Querétaro y su reciente proclividad por Morena. Chema Tapia, exdirector 
general para la Gestión de Riesgos en la Coordinación de Protección Civil durante el gobierno de Enrique 
Peña Nieto, presuntamente hizo un jugoso negocio con unos ventiladores y se iba ganar una buena lana, pero 
no los entregó a tiempo, presuntamente. Lo poco que se sabe de Chema, como se hace llamar, es que la 
empresa Soluciones Integrales en Gestión de Riesgos de Desastres, donde presuntamente era accionista 
mayoritario, recibió una multa de 61 millones 816 mil pesos, por el retraso en la entrega de 730 ventiladores 
mecánicos para atender a pacientes de Covid-19 de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), según los 
hechos en junio de 2020. La historia es que la Sedena firmó, con carácter de extra urgente, un contrato por 
52 millones 606 mil euros (unos 1,350 millones de pesos) con una empresa “nuevecita” para la adquisición 
de 1,330 ventiladores para atender a pacientes enfermos de Covid-19, no llegaron a tiempo y era emergencia 
sanitaria y, además, presuntamente traían un sobreprecio. Hay otro dato donde presuntamente “Chema” se 
vio involucrado, y es que el 15 de septiembre de 2013 viajó a Las Vegas, Nevada, y presuntamente jugó 200 
mil dólares en lugar de atender las tormentas tropicales que azotaron y dañaron varias localidades del 
estado de Guerrero. Al parecer, Chema quiere ser candidato de Morena a la presidencia municipal de 
Querétaro, y bien valdría la pena que aclare estos hechos que, de entrada, no son buena carta de 
presentación. DE REBOTE. Los habitantes de Colón se privaron de la ayuda de los regidores y es que insiste 
Gaspar Trueba, regidor de aquel municipio, que el aumento de 60 a 80 mil pesos que tendrían en su dieta iba 
directo a la población, pero en su caso sigue donando los 60 mil que recibe; eso es un claro ejemplo de 
sacrificio en favor del pueblo bueno. (DQ, ESSJ) 
 
“EL BARRIL TENÍA PÓLVORA” 
Por Álvaro Zaldaña 
Querétaro. - El 5 de marzo el Querétaro, el estadio La Corregidora, la Liga MX y el futbol mexicano vivieron 
un día negro, de vergüenza mundial con la pelea campal entre aficionados de Gallos Blancos y Atlas que 
resultó en 26 heridos, según reportes. Como acción, se vetó un año el inmueble, pero para muchos eso no fue 
suficiente, pues las acciones violentas continúan jornada a jornada en todas las categorías del balompié 
azteca. Algunos han sugerido que la verdadera solución sería quitar las famosas barras, pero ¿Qué piensan 
de esto los integrantes de estos grupos de animación? Para Amílcar Godínez, coordinador de la Resistencia 
Albiazul de Querétaro, considera la medida como "ignorante (...) ¿Por qué fue la corregidora?. Al minuto 
60 y con el marcador O-1 a favor de Atlas, el juego en La Corregidora fue detenido ante la multitud de 
familias que tuvieron que ingresar a la cancha, para escapar del violento choque en las gradas de las barras 
locales y visitantes. (...). Infiltradas por el narcotráfico. Otra de las dudas recurrentes es si de verdad las 
barras de todo el fútbol mexicano no se encuentran infiltradas o estructuradas por el narcotráfico. Esto a raíz 
de que varios reportes después del cinco de marzo del 2022, indicaran que miembros del Cártel de Jalisco 
iniciaron la trifulca con tal de conseguir sus objetivos. El coordinador de la Resistencia Albiazul aseguró que 
en la porra de Querétaro no hay infiltración por el crimen organizado, pero no niega que pudiera existir el 
caso alrededor de la República. (...) (ESSJR) 
 
ASTERISCOS 
Vivienda. Solamente, 13 policías del municipio de Querétaro, de 750 en activo que cumplen con los 
requisitos, han iniciado su trámite para acceder al crédito para vivienda que ofrece el gobierno municipal. 
Esta es la primera ocasión que se realiza este tipo de programa para apoyar a los policías en la obtención de 
una vivienda. La convocatoria concluye mañana y en septiembre se entregarán los primeros créditos que 
pueden ir de los 50 mil a los 750 mil pesos. Nueva empresa. Por decreto, el gobierno estatal creó el Centro 
de Capacitación del Personal Operativo del Transporte del Estado de Querétaro SA de CV. Se trata de una 
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nueva empresa que funcionará como paraestatal y se dedicará a capacitar a los choferes del transporte 
público. La justificación para esta nueva dependencia es la alta demanda de operadores debido a las nuevas 
rutas que se están incorporando. El gobierno tendrá que poner más del 50% del presupuesto para que dicho 
centro pueda operar; el resto lo pondrán los concesionarios. Estrés vial .Con el inicio del ciclo escolar en 
educación básica, el congestionamiento vehicular se intensificó notablemente. Más autos en horas picos 
colapsan las vialidades de la zona metropolitana y hacen que los conductores acumulen mucho estrés al 
querer llegar a tiempo. Cerrones y ‘claxonazos   ’son la constante. Urge planificación y alternativas para 
reducir el tráfico y agilizar traslados. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Lomeli omite hablar de amplia ventaja del PAN sobre Morena. El exdiputado local panista y ahora 
militante de Morena, Jorge Lomeli Noriega nos cuentan, presume en redes sociales desde hace varios días la 
última encuesta de Massive Caller, donde lo coloca con el 43.3% de las preferencias internas como único 
aspirante morenista para abanderar la candidatura de este partido a la alcaldía de El Marqués. Lo que le faltó 
comentar a don Jorge, nos dicen, es que, si hoy se dieran las elecciones en esa demarcación, según la misma 
encuesta, el PAN ganaría con el 48.5%, mientras que el partido guinda alcanzaría únicamente el 22.8% para 
quedarse en un lejano segundo lugar. Kuri y los gobernadores del Bajío cierran filas con Xóchitl. A unos 
días de que se dé a conocer quién será la candidata presidencial del Frente Amplio por México, nos cuentan, 
el gobernador Mauricio Kuri participó en una reunión para cerrar filas a favor de Xóchitl Gálvez (Esto, tras 
un conclave en el cual participaron los gobernadores de Aguascalientes, Teresa Jiménez de Guanajuato, 
Diego Sinhue Rodríguez, y el presidente nacional del PAN, Marko Cortés. Don Mauricio reveló que en el 
encuentro se habló de los buenos resultados de los goblemos del blanquiazul. (EUQ) 
 
MENOS POBRES, MÁS POBREZA 
Por Marcela Ávila 
La pobreza es un problema estructural, esto significa que no es un producto simplemente de decisiones 
individuales o circunstancias determinadas, si no que está profundamente arraigada en la forma en que se 
ha organizado la economía, la política y la sociedad del país.Por ello, es una condición difícil de erradicar al 
estar vinculada a sistemas de desigualdad y exclusión social, como el acceso limitado a la educación de 
calidad, empleo digno y atención médica, entre otros. Las raíces estructurales de la pobreza en México 
pueden rastrearse desde el periodo colonial, pasando por las crisis económicas en el siglo XX, hasta las 
políticas económicas y sólo en contemporáneas que han favorecido a ciertos grupos en detrimento de otros. 
Por ello, su medición resulta fundamental para atacarla en la medida en que identifica las zonas, los ámbitos 
específicos en los que ocurre y sus condiciones particulares. En este contexto, los datos presentados hace 
unas semanas por Coneval muestran que si bien, en 2022 México registró menos pobres, las condiciones de 
pobreza no necesariamente han mejorado. Hace 15 días reflexionaba en este espacio sobre la situación 
general del país, en esta ocasión presento algunos los elementos para analizar la situación en Querétaro, 
Querétaro se ubica en el lugar ocho a nivel nacional con casi un cuarto de su población viviendo en 
condiciones de pobreza (21.7%); frente a un 36.6% a nivel nacional. En términos generales, la pobreza en 
Querétaro disminuyó un 29%. (...) (EUQ) 
 
HUB DE CENTROS DE DATOS 
Por Rubén Galicia 
Querétaro también juega con un papel importante en esta industria destacando como puntero entre los 
estados con mayor inversión y proyectos confirmados de Centros de Datos, el más importante por contar 
con tecnologías de última generación es el proyecto de Microsoft. (...) (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE KURI CON LÍDER DEL PAN, XÓCHITL GÁLVEZ Y DOS GOBERNADORES. Que el gobernador del 
estado Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con Marko Cortés, Xóchitl Gálvez y los gobernadores de 
Guanajuato y Aguascalientes. “Tuve el honor de reunirme con el gobernador Diego Sinhue, con la 
gobernadora Teresa Jiménez, con el presidente del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, y con la senadora 
Xóchitl Gálvez, donde tuvimos la oportunidad de conversar sobre diversos temas relevantes para nuestro 
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país. Vamos a seguir trabajando para demostrar los buenos gobiernos de Acción Nacional”, escribió en redes 
sociales. Lamentable, deceso de menor en escuela. La Unidad de Servicios para la Educación Básica en 
el Estado de Querétaro (USEBEQ) confirmó que, lamentablemente, una menor falleció al interior de una 
institución educativa en la colonia Paseos de San Miguel, municipio de Querétaro. Ante ello, señaló en un 
breve comunicado: “La autoridad educativa brindará todo el apoyo que se requiera y sea necesario a la 
familia en estos momentos difíciles”. Asimismo explicó: “Al tener conocimiento de los hechos, se siguió el 
protocolo y se pidió el auxilio de los servicios de emergencia a través de la línea 9-1-1, arribando al lugar la 
CEPCQ, la CMPCQ, paramédicos del CRUM y elementos de la SSPMQ. Tras los esfuerzos por parte de personal 
especializado en atención médica prehospitalaria y médico en el sitio, se confirmó el deceso de la menor. La 
USEBEQ estará atenta y apoyará a las autoridades correspondientes para que el asunto quede debidamente 
aclarado”. Una verdadera tragedia, en la que lo sucedido debe ser puntualmente aclarado por las autoridades 
correspondientes, porque así lo merecen los familiares de la pequeña y también por la tranquilidad de los 
padres de familia en general. Firman Educación y TSJ convenio de colaboración. Que la secretaría de 
Educación, Martha Elena Soto, y la magistrada presidenta del TSJ en el estado, Mariela Ponce, firmaron un 
convenio de colaboración para realizar acciones que permitan ejecutar los programas “Conoce al poder 
Judicial” y “Adolescentes con conflictos penales”, en instituciones educativas públicas y privadas de nivel 
básico y media superior. El “Programa conoce al poder Judicial” está dirigido a los alumnos de educación 
básica de las escuelas primarias y secundarias de los sectores público y privado, y contempla charlas 
relativas a la organización y servicios que presta el tribunal. En tanto, el de “Adolescentes con conflictos 
penales” está dirigido a jóvenes de secundaria y de educación media superior y en él se abordan aspectos de 
prevención de conductas tipificadas como delitos por la “Ley penal del estado de Querétaro”, por parte de 
adolescentes. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO 
Presencia disuasoria. Elementos de la Guardia Nacional recorren las calles del Centro Histórico de 
Querétaro, incluido en Andador Libertad, y hacen sentir que están prestos para auxiliar a la población y 
mantener a nuestro estado como uno de los más seguros del país. Enhorabuena. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Crean el Testamento Agrario. Hoy por la mañana el gobernador del Estado MAURICIO KURI GONZÁLEZ 
declarará abiertos los meses del testamento (septiembre y octubre) durante un acto con los miembros del 
Consejo de Notarios y la Procuraduría Agraria, porque este año se agregará el testamento agrario, toda una 
novedad, para garantizar los derechos de los hombres del campo y sus familias. Muy bien. Agua queretana, la 
más sana. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
-CASA DE GOBIERNO- “El juego del hombre”. 
Eso era el futbol, en palabras del legendario cronista de Televisa Ángel Fernández. Hoy es también el juego 
de la mujer y está provocando gran interés en México y gran parte del mundo. A propósito de ello, hoy están 
encendidas las alertas por el partido Querétaro-Atlas, calificado de alto riesgo después de los hechos del 5 de 
marzo del año pasado, cuando un divulgadísimo choque entre las porras de ambos equipos dejó más de 20 
heridos y algunos irresponsables hasta informaron sobre muertos, cosa totalmente falsa. Con tan lamentable 
antecedente, las autoridades locales han montado un fuerte operativo en el que participan cerca de mil 500 
personas -incluidos elementos de diversas corporaciones- para impedir el acceso de las llamadas barras, 
pero también habrá filtros en las carreteras provenientes del occidente. Cabe recordar que los Gallos Blancos 
y los Zorros volvieron a jugar en enero de este 2023 en el estadio Corregidora, pero a puerta cerrada, 
cumpliendo el abusivo castigo de la Federación Mexicana de Futbol que por poco causa la desaparición de 
nuestro equipo y la venta de su franquicia. El gobernador Mauricio Kuri González, que estaba a punto de 
volar a Europa cuando le reportaron el suceso y suspendió el viaje, cesó a varios funcionarios omisos 
(incluidos el secretario de Seguridad y el titular de Protección Civil). Por eso hoy y desde hace días están en 
alerta varias áreas del gobierno estatal y municipal para proteger a los aficionados y sus familias, con la 
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consigna de evitar cualquier incidente. Los hechos del 5-M le dieron la vuelta al mundo y marcaron, a querer 
o no, la plaza de Querétaro, más recordada – y sé que me van a odiar- por estos enfrentamientos 
extradeportivos que por los extraordinarios juegos del Mundial 86 o la contratación del futbolista más 
importante llegado a un equipo mexicano: Ronaldinho. El juego de hoy, que ya no es sólo del hombre ni de 
las mujeres, sino de los fanáticos que rompen la paz en las tribunas y lastiman a los contrarios. La atención y 
tensión de la quinta jornada de la Liga MX estará puesta aquí este miércoles, en donde esperamos se 
reivindiquen el estadio, el equipo y sobre todo el estado. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Garrido a MC. Con la 
novedad de que Garrido Patrón brincó del PAN a Movimiento Ciudadano y podría ser el candidato naranja a 
la Presidencia Municipal de Querétaro. ¿Paco?. Nooo. Su hermano Manuel, juez de Plaza en Provincia 
Juriquilla. -¡PREEEPAREN!- Aclaración. El martes, en la introducción a la entrevista con el diputado federal 
y aspirante a la candidatura panista a la alcaldía de Querétaro, Felifer Macías, publicada aquí, escribí que ha 
sido “gobernador” y ahora quiere la capital. Desde temprano, familiares, amigos y lectores, me alertaron del 
supuesto error. Les comenté que en la entrada de la nota de primera plana se aclara que por un día y en la de 
interiores, párrafos abajo, se dice que en abril de 1998, con motivo del Día del Niño, el entonces gobernador 
Ignacio Loyola Vera lo nombró Niño Gobernador. Hago la precisión ante los numerosos mensajes de 
WhatsApp recibidos. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Activo. Llamó la atención, ayer, durante la entrega de útiles 
escolares encabezada por el gobernador Mauricio Kuri González, la presencia de un joven funcionario de la 
Secretaría de Desarrollo Social. Se trata de Luis Fernando Ruiz Munguía, un queretano comprometido con las 
causas sociales de la actual administración. No lo pierda de vista. -¡FUEGO!- Activos. Los grupos criminales 
no descansan. Ahora le tocó la de malas a un ciudadano en el estacionamiento del HEB Juriquilla, donde lo 
encañonaron y golpearon para asaltarlo. Tengan cuidado. ¡Porca miseria! (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Mauricio Kuri va con todo en la renovación del sistema de transporte público, tanto así que según nos 
platican, tiene todo listo para emitir el decreto que creará la empresa que manejará y administrará el 
sistema Qrobús de transporte del estado. La estatización del transporte público deberá tener formalidad 
antes de que inicien operaciones las nuevas unidades que vienen de Colombia. • Prevenidos. Las 
autoridades de Querétaro no quieren sorpresas como la de marzo del 2022 y ya alistan un operativo para la 
visita del equipo de fútbol Atlas que se medirá ante los Gallos Blancos de Querétaro en el Estadio 
Corregidora este miércoles en el que se espera el despliegue de mil 350 elementos de seguridad en el 
inmueble hoy por la noche. • Rufina Benítez dirigente estatal de Morena mantiene la molestia con sus 
diputados y, en vez de amainar, nos dicen, es cada vez es más amplia, tanto así que fue la única dirigente 
partidista que estuvo ausente en el informe de la LX Legislatura del Estado. •Emilio Álvarez Icaza visitó 
Querétaro para dictar una conferencia a industriales organizados. En el encuentro, nos dicen, el senador 
integrante del llamado Grupo Plural, criticó severamente la polarización que ha fomentado el presidente de 
la República, misma que ha sido utilizada por el tabasqueño para sus fines personales y partidistas. Tiene 
razón. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Luctuoso. Trágica jornada la de ayer, una niña muere en una resbaladilla, otra con su papá en terrible 
accidente; los PID atropellan a una mujer y muere y, en los Juzgados Cívicos Municipales, fallece un detenido. 
Sentido pésame a todos los familiares. (N) 
 
EN LA MIRA 
Reducir contaminación. En el inicio de este ciclo escolar es evidente el incremento de la carga vehicular y, 
tomando en consideración las obras que se realizan en Paseo Cinco de Febrero, esto genera un colapso en 
movilidad. Por ello, el titular de la SEDESU, en aras de reducir la contaminación y mejorar la movilidad, 
exhortó a los ciudadanos a compartir su automóvil con vecinos y amigos para que la carga vehicular sea 
menor y con ello se reduzcan las emisiones contaminantes. En nuestra edición de hoy le llevamos a usted un 
panorama sobre este tema. En este mismo tenor, autoridades estatales emprendieron la entrega de útiles 
escolares y, en la capital queretana, refrendan el transporte escolar para apoyar a los estudiantes en sus 
traslados. Muchas acciones a favor de la educación. ¡Enhorabuena!. (AM) 
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